
党旗飘扬在脱贫攻坚一线

7月1日， 双牌县何家洞镇海
拔700多米的付家湾村， 山青水
碧。藤茶基地，村党支部书记杨迪
波正带领村民搭棚设架。 在杨迪
波等村支两委一班人的带领下，
付家湾村已从一个偏远、 贫穷的
小山村，成为远近闻名的文明村、
富裕村。“七一”前夕，杨迪波被评
为“湖南省优秀共产党员”。

杨迪波说，我是党员，惟愿
把初心化作带领群众脱贫致富
的痴心。

付家湾村行政村全村211户、

765人， 其中贫困户52户、209
人。2017年合村后杨迪波与村
支两委做的第一件事， 就是给
原石榴江村修通连接零陵区水
口山镇的公路。

杨迪波等多方争取到资金
400多万元。2017年11月，公路
开工建设。然而没多久，村民杨
迪荣认为修路会造成他林地下
方的山体滑坡，要求赔偿。

杨迪波上门做工作， 杨迪
荣不予理睬。杨迪波不气馁，前
后10多次登门， 终于感动了杨

迪荣。如今，原石榴江村及附近3000
名群众到水口山镇不到半小时。

群众要致富， 发展产业很关
键。杨迪波自费外出考察，决心发
展中药材产业。他与本村在外经商
的村民杨志贤、杨吉祥一道，发起
成立中药材种植专业协会， 种植、
套种四叶参、温郁金、罗汉果等，今
年，又种植60亩藤茶。协会优先贫
困户用工。到2019年底，村里50户
206名贫困人口脱贫摘帽。

■记者 刘跃兵
通讯员 潘芳 周建华

本报7月1日讯 为庆祝中国
共产党建党99周年，今日，由长沙
市委宣传部、 长沙市公安局主办
的“共和国不会忘记———长沙公
安因公牺牲、 伤残民警纪实摄影
展”续展在湖南省文化馆开展。摄
影展以20名因公牺牲民警家属、
因公伤残民警为拍摄对象， 用纪
实摄影的方式， 再现了长沙公安
英模的难忘瞬间。活动将持续到
7月31日，向市民免费开放。

今年初， 本报推出了系列报

道《英雄无悔》，连续报道了谭灿
江、彭念波、李杨等10名长沙公安
因公牺牲、伤残民警的英雄事迹，
在社会引起强烈反响。今日，记者
在摄影展上看到， 因公牺牲烈士
的家属和负伤英雄都来到现场。

坐在轮椅上的长沙市公安局
天心分局大托派出所民警谭灿
江，应大家要求，为大家讲述了15
年前的处警经历。 那次处警途中
遭遇车祸导致他高位截瘫， 从此
需要家人照顾生活起居，“好在我

有个好老婆。”
“你就是我们心中的英雄。”听

完谭灿江的讲述，“粉丝” 廖女士
由衷地表示。

该展去年12月首次在李自健
美术馆展出，此次为续展。摄影展
总策划、 摄影师阳红光是一名从
警28年的“老公安”。他说，正是因
为拍摄的是“自己人”，深知每一
位民警背后的辛酸苦累， 拍摄这
些作品时总是含着泪按下快门。

■记者 杨洁规 通讯员 刘彬

本报7月1日讯 今日，脱贫
攻坚题材电视剧《江山如此多
娇》正式官宣，计划年底登陆湖
南卫视。 该剧由湖南省委宣传
部、湖南广播影视集团、湖南卫
视、芒果超媒、天娱传媒联合出
品，著名导演安建执导，著名编
剧王成刚执笔，罗晋、袁姗姗领
衔主演。

2020年是决战脱贫攻坚、
决胜全面建成小康和“十三五”
规划的收官之年。电视剧《江山
如此多娇》 以精准扶贫战略思

想首倡地湖南为“取材地”，讲述
了“扶贫二代”濮泉生（罗晋 饰）
与都市女记者沙鸥（袁姗姗 饰）
在精准扶贫过程中，克服重重困
难， 带领村民脱贫致富的故事。
旨在以最真实的拍摄手法，讴歌
党在新时代下“脱贫攻坚”这一
伟大历史壮举。

日前，电视剧《江山如此多
娇》已入选了国家广播电视总局
办公厅发布的2018-2022年第
三批重点电视剧规划选题名单。

■记者 袁隽永

本报7月1日讯 今天上
午， 省委书记杜家毫与国内电
子信息领域部分专家、 企业家
座谈， 共商我省新型电子产业
发展大计。他强调，要立足湖南
实际，抢抓新基建等政策机遇，
持之以恒推进科技创新， 下大
力解决关键核心技术“卡脖子”
问题， 不断提升产业基础能力
和产业链现代化水平， 在推动
全省电子消费终端产业加快发
展的同时， 为保障产业链供应
链安全稳定作出更大贡献。

省领导谢建辉、 张剑飞出
席。

座谈会上，部分院士、专家
和企业家先后发言， 共同分析
探讨国内外信息产业现状、发
展前景以及当前存在的问题，
并就我省如何发力这一产业提
出意见建议。大家一致认为，湖
南省委、 省政府近年来高度重
视和扶持优势产业链发展，取
得了明显成效， 逐步形成了产
业优势、技术优势、人才优势。
作为高校、科研院所、企业的代
表， 我们愿与湖南进一步加强
业务交流、 人才培养、 科技研
发、项目建设等合作，助推湖南
新材料、 新型电子终端等产业
高质量发展。

在认真听取大家的发言
后， 杜家毫对大家长期以来给
予湖南发展的关心关注、 支持

指导表示感谢。他说，湖南是制
造业大省，工程机械、轨道交通、
新材料等产业走在全国前列。近
年来，湖南把电子信息产业作为
新兴优势产业进行重点扶持，取
得了长足发展， 在技术支持、人
才资源、市场开拓等方面具备了
一定基础和优势，初步形成了从
电子材料到显示屏再到终端产
品的产业链。

杜家毫说，当前，随着国家加
快推动新基建和5G时代的来到，
新型电子产业必将迎来更加广阔
的市场空间和发展前景。 我们要
树立世界眼光和战略思维， 进一
步强化责任担当，加强科技创新，
下好先手棋，真正把创新主动权、
发展主动权牢牢掌握在自己手
中，实现在危机中育新机，于变局
中开新局。 要充分发挥我国超大
规模的市场优势，坚持问题导向、
目标导向、结果导向相统一，坚持
政府引导和市场机制相结合，加
大人才培养和技术攻关力度，加
强标准制定和知识产权保护，加
快相关项目规划及建设， 不断提
升我省新技术新产业核心竞争
力。希望各位专家、企业家发挥在
行业领域的优势， 促成更多的项
目、技术、人才等要素布局湖南，
推动相关科研成果加快落地转
化。湖南省委、省政府将为大家来
湘发展创造良好条件。

■记者 贺佳 周帙恒
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杜家毫与部分专家、企业家座谈 研究部署新型电子产业发展

下大力解决关键核心技术“卡脖子”问题
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肯德基与国货品牌六神推出
的咖啡香型花露水、 李子柒与人
民日报联名螺蛳粉……6月30日，
三湘都市报记者走访发现， 一些
深受年轻人喜爱的品牌开始联名
造IP， 售价高出普通产品两到三
成却受到市场热捧。（详见本报
7月1日 A08版）

品牌联名作为近几年品牌之
间的合作新模式，确实给人们带来
了一种全新的消费体验，而这种消
费新风潮又给合作品牌带来了不
菲的销售盈利，实现了1+1>2�的营
销效果。 品牌联名的背后原因，总
的来说不外乎以下几种：叠加出超

级强的市场关注度和吸引力；丰富
品牌和产品的风格与形象，给消费
者更多的刺激和选择； 强弱搭配，
扶持相对需要帮助的品牌。

任何一个品牌一旦进入平稳
期，曝光度处于停滞状态的时候，
用户群的扩大也会随之陷入瓶
颈。市场的蛋糕只有这么大，蛋糕
被各品牌“分食”之后，如何用新
的方式做出一个新的市场蛋糕，
就成了品牌联名的推动力。 如六
神花露水曾与锐澳鸡尾酒联名，
采用六神花露水的外形包装锐澳
鸡尾酒， 这一联名产品一经推出
便引发了强烈的市场“化学反

应”，有网友调侃“六神花露水终
于做到了既能外敷又可内服”，同
时这种反应体现在市场销售上便
是———天猫首发的限量5000瓶花
露水味Rio， 在短短17秒内被秒
光。更夸张的是，产品还未上线就
有人在淘宝上高价求购空瓶。

这种效果显然让品牌大呼
“真香”。 但仔细看一些联名品牌
的营销，也不难发现，噱头占主要
的成分， 这种吸引眼球至上的操
作， 自然是为了迎合年轻一代的
喜好。毕竟“我买到了某个联名”，
对于年轻人来说， 是一种低成本
的自我实现方式， 其提供的满足

感也比单一品牌产品高出了一个
量级。 但噱头下的品牌联名偶尔
也会翻车， 例如喜茶与杜蕾丝的
联名事件就是一个反例， 这俩品
牌携手之下的“两性营销”导致了
适得其反的市场效果。

其次， 噱头之下只能引发消
费者短时间内的疯狂追捧， 一旦
用户对这种模式和套路“脱敏”，
品牌产品照样会陷入卖不动的尴
尬局面，这个时候仍然要回到“拼
质量”的老路上去。通常来说，品
牌对于联名款产品的生产并不专
业， 联名款也往往有着明显冲动
消费的特征，在消费之后，用户的

抱怨也不在少数。例如故宫淘宝与故
宫文创均推出过口红等美妆产品，虽
然当时迅速售罄，但售后口碑却并不
如预期的好，不少消费者抱怨口红等
产品质量不高，而故宫官方也在社交
网络的声明中承认了质量问题。

市场营销是千变万化的， 但在市
场中，“万变不离其宗”，质量始终是最
关键因素。一种产品，无论你给它披上
什么样的“外衣”，它最终还是要被剥
去“外衣”，与消费者坦诚相见。品牌联
名是一个好的发展路子， 但要让这种
发展模式一直维持“真香”状态，拼的
还是“质量为王”这样的真功夫。

■本报评论员 张英

联名品牌是否“真香”，还得看真功夫

脱贫攻坚题材电视剧
《江山如此多娇》计划年底播出

庆祝建党99周年，致敬公安英雄
“长沙公安因公牺牲、伤残民警纪实摄影展”续展开展

杨迪波：我是党员，惟愿初心化痴心

7月1日，湖
南省文化馆，因
公伤残民警谭
灿江和“粉丝”
们合影。

杨洁规 摄


